

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
 Para Barcelona con escala en Alcudia los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Seccion de noticias.

## GUERRA DE ORIENTE.

Viena 19 de octubre.

Con la victoria de Kars el ejército ruso del Cáucaso ha restablecido su honor militar, ha salvado su quebrantado prestigio en Asia; es imposible desconocer esto, pero las esperanzas que se está forjando el cuartel general ruso de rendir pronto á Kars y alcanzar la posesion de Erzerum, me parecen de difícil realizacion. Recuérdese que ya al principio de la campaña Kars se mostró mucho mas fuerte de lo que los rusos creyeron; y si entónces pudo detenerles impidiéndoles la marcha hácia el interior y fué el obstáculo ante el cual se estrellaron los esfuerzos del gran duque Miguel, calcúlese lo que será hoy aquella fortaleza habiendo tenido los turcos meses enteros para levantar nuevas fortificaciones, reparar los desperfectos de los bombardeos anteriores y abastecerla y proveerla, por fin, de todo lo que necesita una ciudad cuya pérdida equivaldria á una campaña desastrosa. Verdad es que los turcos son algo descuidados, pero su negligencia no llega hasta el punto de desconocer la importancia grandísima que para ellos tiene la fortaleza de Kars. Además de esto y á pesar de las pérdidas sufridas en las batallas del 14 y 15, queda todavía en el rádio de aquella plaza un ejército fuerte, que puede impedir ó dificultar mucho un estrecho cerco por parte de los moscovitas. Aun suponiendo que la fortaleza no esté provista de los suficientes recursos, víveres, municiones, etc., (cosa que es muy frecuente cuando se trata de plazas fuertes turcas), no se puede creer en una conquista pronta y fácil de la misma. Durante el primer sitio la guarnicion turca era poco fuerte y carecia casi de todo, y, sin embargo, cada vez que la necesidad estrechó á los sitiados ellos supieron abrirse paso, salir y volver á entrar casi siempre cargados de víveres, que muchas veces fueron arrancados de las manos de los mismos sitiadores.

Se comprende perfectamente que los rusos harán los mayores esfuerzos para interceptar á Muktar-bajá el camino de Erzerum con el objeto de tenerlo encerrado en Kars y poder emprender un movimiento de avance sin el temor de tenérselas que haber con tan peligroso adversario; pero aun cuando esto se realice, no hay que pensar ya en la marcha de grandes masas de tropas por aquel camino á causa de la proximidad del invierno.

Ya en estos momentos es casi imposible el paso de las montañas de Soghanlü, sobre todo para cañones y caballos. Empreder la operacion con fuerzas escasas de artillería de montaña y caballería ligera, seria un grave renuncio, sobre todo siendo tan reciente el ejemplo de lo que sucedió hace pocos meses. El país aquel es tan pobre que es necesario que el ejército cargue con todo; es preciso llevar un gran tren de bagajes; y si en verano los rusos apenas podian moverse á causa de su mucha impedimenta, calcúlese lo que será en invierno, cuando estos inmensos desiertos estén cubiertos de nieve.

Después de la derrota de Muktar-bajá frente á Kars, la invasion del territorio ruso por el cuerpo de ejército de Ismail-bajá no tiene ya objeto ninguno. A estas horas habrá ya sin duda recibido este general la orden de retirarse hácia la Armenia, dejando una fuerte guarnicion en la fortaleza de Baja-

zid (situada en la frontera ruso-armenia) con el objeto de impedir el avance de Tergukassoff y con el grueso de sus fuerzas dirigirse á marchas forzadas á posesionarse del camino de Erzerum y especialmente de los desfiladeros de Soghanlü.

Muktar-bajá en su parte oficial dirigido á Constantinopla confiesa que ha sufrido un «reves» pero no una derrota, y que después de la pérdida del monte Avliar se ha retirado á Kars, en donde hace sus preparativos para tomar su desquite. Dudo mucho de que esto pueda suceder, á lo menos por largo tiempo, pues aun cuando asegura Muktar que no ha perdido mas que 900 hombres y que ha destruido completamente á tres batallones de infantería rusos, habla después de los grandes refuerzos que han recibido estos y de 200 cañones que el enemigo tenia en línea, y por fin de las sensibles pérdidas sufridas por su ejército, entre las cuales figuran muchos oficiales y jefes de alta graduacion.

A pesar de lo anunciado por los telegramas oficiales rusos, no cabe duda ninguna de que las comunicaciones entre Plewna y Orhanía continúan libres. Scheffket-bajá continúa siendo dueño del camino que une á ambas ciudades.

Hasta el momento de cerrar esta carta no tenemos noticias sobre el resultado del bombardeo y asalto que debe estarse verificando ya desde anteayer. Los rumanos tenian ya terminados sus trabajos de zapa; hace ya algunos dias que su última paralela distaba del reducto turco solo unos treinta metros, quedando poquísimos que hacer para coronar el glasis del reducto. Si esto es verdad, el asalto se podrá hacer ahora con pocas dificultades. Tomado este punto, se atacará inmediatamente el reducto de Bukova y así siguiendo.

Mientras el sitio de Plewna no sea una verdad, el resultado de estos ataques será siempre igual á cero. ¿De que les sirve á los rusos y rumanos irse apoderando con mucho trabajo y tiempo de un reducto, si detrás de él se levanta otro y otros ciento? Esta funcion se repetirá indefinidamente mientras Osman-bajá pueda irse retirando hácia el Oeste y estableciéndose en posiciones que serán otras tantas Plewnas. Por esto he dicho que solo por medio de un sitio en regla y apoyándose en una serie de fortificaciones que circunvalen toda la ciudad, podria llegarse á un Sedan turco. Ejemplo de lo dicho es el reducto de Grivitza, que apesar de las grandes esperanzas que en él habian puesto los aliados, hasta hoy ha jugado solo el papel de la carabina de Ambrosio, como vulgarmente se dice.

Los turcos continúan practicando reconocimientos por la parte del Lom ocupado por las fuerzas del Czarevichtz. En los hechos últimamente por el mismo Soliman-bajá en persona, se vió que los rusos están fuertemente establecidos en las alturas de la orilla izquierda de aquel rio, especialmente por la parte de Jovan y Ciftlik, llegando sus trincheras hasta Krasna y Sandrik. Otro resultado de este reconocimiento fué el hacer constar la imposibilidad de emprender operacion alguna de importancia á causa de la poca firmeza del terreno, que impide el movimiento de la artillería. Parece que Soliman espera solo que el terreno esté algo mas seco para emprender la ofensiva contra la línea del Lom.—Teodoro Mora.

Biela 17 de octubre.

El cambio de temperatura ha modificado mucho

el estado de las cosas aquí. Un sol caliente y vientos secos han obrado maravillas por lo que se refiere á la mejora de las carreteras y los trasportes de víveres y de municiones, que aun cuando posibles, son todavía difíciles. Este cambio ha aliviado grandemente á las tropas, que han sufrido lo que Dios sabe por efecto del frio, de la humedad y de la disminucion de las raciones.

Así es que en lugar de la pesada apatía que una falta de actividad forzada hiciera reinar aquí de quince dias á esta parte, todo es ahora vida y actividad. Pronto se trabajará activamente en el Lom y en Plewna, haciéndose un gran esfuerzo á fin de obtener un éxito sustancial antes que llegue el invierno.

El ataque contra el gran reducto de Grivitza, de donde retiraron los turcos sus cañones, pero que continúa ocupado por la infantería, no se ha dado aun. La opinion general es que el reducto está minado y que los turcos se retirarán delante de las columnas de asalto y volarán el reducto apenas estas hayan entrado.

Catorce son los reductos aislados que hay en torno de Plewna, formando un inmenso círculo, y es muy difícil, por lo tanto, mantener un estrecho bloqueo. El general Gurko que tiene á sus órdenes doce regimientos de caballería, ha atacado con éxito en varias ocasiones la línea de comunicacion del enemigo. Un telegrama recibido del campamento delante de Plewna anuncia que el general ha destruido muchos puentes en la carretera de Sofia y que se ha apoderado de algunos convoyes que los turcos trataban de introducir en Plewna. La escolta, compuesta de algunos centenares de hombres, abandonando el convoy, ha logrado entrar en Plewna á vueltas de algunas escaramuzas. Esta mañana ha corrido el rumor de que Osman-bajá en persona ha evacuado Plewna, con diez mil hombres; pero este rumor no tiene carácter alguno de certeza.

El Czarevichtz ha trasladado su cuartel general de Gorny-Monastir á Bristovtcho, aldea sita mas al Norte, entre el Lom y el Jantra. El Czarevichtz observa ahora una actitud defensiva, esperando un ataque de Soliman-Bajá con fuerzas superiores. Esto hace que las avanzadas rusas guarden una rigurosa vigilancia; y no se pasa un dia sin escaramuzas entre los cosacos de la 11 division y los circasianos de Soliman. Han salido para practicar reconocimientos fuertes destacamentos, los cuales tratarán de definir la situacion.

Los rusos ignoran las posiciones y los propósitos de Soliman, así como tambien las fuerzas de que puede disponer. Por lo general censúrase el error en que se incurrió dejando de ponerse en contacto con el enemigo, el cual en un momento dado puede lanzar todas sus fuerzas sobre algun punto desconocido á lo largo de la línea ocupada por los rusos.

Dentro de breves dias, empero, cesará esta incertidumbre, porque una division de la guardia, al mando del conde Schenvaloff, hermano del embajador de Rusia en Lóndres, vendrá á reforzar el ejército del Czarevichtz, el cual contará entonces con fuerzas suficientes para avanzar á su vez y obligar á los turcos á descubrir su contingente y su posicion.

Esta division de la guardia ha pasado ya el Danubio; hoy llegará á Gorny Studeni y desde allí emprenderá la marcha para reunirse con el Czarevichtz.

Anúnciase que el general Zimmermann hace evoluciones por la parte de Silistria; pero yo entiendo que esto no son mas que reconocimientos que tienen por objeto descubrir la posición de los turcos en esta dirección.

El cuartel general del emperador continúa en Gorny Studeni; pero solo permanecerá allí por algunos días, habiendo terminado ya los preparativos para trasladarse á Sistovo.

Dícese que en Plewna los turcos andan desmoralizados, y que son en gran número las deserciones. («Crónica de Cataluña.»)

#### MADRID 20 DE OCTUBRE.

De «La Correspondencia de España:»

Noticias telegráficas recibidas hoy de París anuncian que cada instante que pasa es mas crítica la situación de Francia y mas tirantes las relaciones entre el gobierno y las izquierdas triunfantes, las cuales parecen resueltas á adoptar resoluciones enérgicas que contraríen al mariscal presidente.

Nadie se atreve, según el despacho que se nos facilita, á vaticinar lo que sucederá antes de reunirse las Cámaras; no faltando quien presuma que entre en los propósitos del mariscal oponerse abiertamente á la formación de un gabinete de la izquierda, suceda lo que suceda.

—Fuimos los primeros en anunciar que el duque de Tetuan había indicado la dimisión de su cargo de representante de España en Viena, y que era probable le reemplazase el que desempeña actualmente la legación de España en Constantinopla, Sr. Compte. Esta noticia parece confirmarse, á juzgar por lo que dice un periódico; pero la verdad es que nada hay resuelto sobre el particular, ni es probable que por ahora se resuelva, toda vez que no está aun presentada oficialmente la dimisión del duque de Tetuan, ni el gobierno se ha ocupado de la combinación diplomática que hace días hemos anunciado.

—El señor Sagasta seguía esta mañana mas delgado del resfriado que le molesta estos días.

—Se ha dirigido una circular á los gobernadores autorizándoles para conceder ó negar permiso á publicaciones religiosas de todo género, con sujeción á las leyes vigentes y á las interpretaciones oficiales del artículo 11 de la constitución.

—El tribunal de apelación de París no verá el proceso intentado contra Gambetta hasta el mes de noviembre próximo.

—Témese que la muerte del arzobispo de Nápoles Riario Sforza sea origen de un conflicto, en razón á que el rey apoyado en una antigua bula, pretende hacer uso del derecho de presentación para la vacante.

#### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 27.—11'49 m.

Mahon 27.—3'40 t.

**Bucharest 26.—Es oficial la victoria alcanzada por los rusos en Gorny.**

**Se ha abastecido á Plewna. El emperador de Austria se encuentra ligeramente enfermo.**

#### Crónica Local.

Varios de nuestros suscritores desean llamemos la atención del Ayuntamiento á fin de que

abone alguna parte de intereses atrasados de la deuda municipal.—Recordamos que la Alcaldía ofreció pagar una anualidad luego que fuese aprobado el presupuesto adicional del año económico último; mas á pesar de encontrarnos ya en el ejercicio del nuevo presupuesto, no hemos visto que se realice aquel ofrecimiento.

Confiamos no echará en olvido la Corporación municipal una obligación que tanto afecta á su crédito y que es tan sagrada como la que más.

**Mañana se repetirá en nuestro coliseo la ópera Lucia** la que tuvo que suspenderse en la noche de ayer á causa de hallarse indispuesta la tiple señora Martínez.

**Segun noticias la Administración económica** de este partido apremia á nuestro Ayuntamiento para que haga efectivo el cupo de la sal que se le señaló.

**Con el propósito de poder atender á los ensayos de las óperas La Sonámbula y Marta** la empresa de este teatro ha acordado poner en escena la próxima semana la ópera *El Rigoletto*.

**Leemos en los periódicos de Barcelona del día 23,** el siguiente horroroso infanticidio descubierta en aquella ciudad:

El tribunal está practicando las oportunas diligencias en averiguación de quienes sean sus autores. En el rincón que forma la iglesia de la casa de Misericordia en la calle de los Elisabets, se ha encontrado el cadáver de una niña que según se notaba había sido muerta violentamente al nacer. Tenía dos puñaladas en la cabeza que le atravesaban el cráneo, otra en la mejilla derecha que le atravesaba la boca, la parte izquierda de esta rasgada y el cuello desnucado. Tenía atados sus piececitos con un cordel. Fué trasladada al Hospital de Santa Cruz, y por disposición del juez correspondiente estaban esta mañana examinándola los facultativos.

#### Dice el «Diario de Barcelona.»

«A propósito del baile «Pietro Micca,» dice un colega que necesitándose para ponerlo en escena entre varios objetos algunas espadas de la época de Felipe V, se dió uno de estos últimos días por la empresa la orden al armero de la casa, señor Vallcaneras, de tenerlas preparadas. Al revolver este una caja llena de empuñaduras viejas, encontró una de estas de la época fijada. Creyóla de latón y la dió á platar; pero con gran sorpresa del platero y con sorpresa mayor aun del señor Vallcaneras, vióse que aquello que se creía latón, era oro. En efecto, presentada al contraste la empuñadura, supose que el valor solo del precioso metal era de ciento veinte duros. La obra de mano es primorosa y de un trabajo delicado.

Hé aquí, pues, añade el colega, una empuñadura que había pasado, como cualquiera otra de ningún valor, por las manos de no pocos coristas y comparsas de nuestros teatros y que representa hoy una verdadera joya.»

**Los industriales inteligentes, los hombres prácticos** que han acudido presurosos, ávidos de aprender, á las Exposiciones de los concursos regionales de Francia el año 1877 han convenido unánimemente, á la vez que demostrado, en las excelentes é inmensas ventajas del MOLINO HERMANN-LACHAPPELLE: instrumento de una perfección estremada, montado sobre columna-torre de fundición de una sola pieza, llega á poder del comprador completamente armado desde su primera hasta la

última pieza y dispuesto, por consiguiente, una vez emplazado en el sitio que se le haya reservado, á funcionar una hora despues; verdadero modelo de sencillez, mecanismo fácil de dirigir y nunca espuesto á averías ni á reparaciones, insensible á todas las variaciones atmosféricas, apto para moler toda suerte de trigos, se adapta fácilmente á todas las fuerzas motrices, ya sea el vapor, el agua ó el viento.

Se remiten prospectos francos de porte, á todas las personas que los pidan dirigiéndose á:

M. J. HERMANN-LACHAPPELLE, 144, Faubourg Poissonnière, París.

#### Remitidos.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Mahon 26 octubre de 1877.

Muy señor mio y de toda mi consideración: Habiendo leído en el «Diario de Barcelona» los dos remitidos suscritos, uno por el patron Fausto Lleonart, y el otro por N. N., cuyos comunicados le acompaño, he creído del caso contestar á ambos, con las dos cartas, cuyas copias son adjuntas; y deseando que sus abonados tengan un perfecto conocimiento del asunto por considerarlo de interés para nuestro País, ruego encarecidamente á V. se sirva insertarlo todo en el Diario que tan dignamente dirige V. y se lo agradecerá su mas afectísimo atento S. S.

Q. B. S. M.

Juan Cardona y Netto.

REMITIDO.—Sr. Director del «Diario de Barcelona.»

Agradeceremos la inserción en su ilustrado periódico de las siguientes líneas.

Somos de V. sus afectísimos S. S.—Fausto Lleonart.

Los tripulantes del bote «Aurora,» cedido por el club de regatas, inscrito el primero en la Comandancia de Marina para obstar al premio ofrecido en el programa para los botes mercantes, se ven en el caso de hacer público, que no pudieron tomar parte en la regata por haber arrancado los demás botes antes de que el que nosotros tripulábamos llegara al punto fijado de partida. El bote «Sardina,» otro de los que tomaron parte, tuvo que arrancar casi inmediatamente despues de llegado al sitio de partida. Este bote y el que tripulaban los firmantes habían tomado parte en el primer regateo, y esta circunstancia, conocida anticipadamente de la Comandancia de Marina y por consiguiente del Jurado, explica el por qué de su tardanza en llegar al punto designado.

Por todo lo dicho creen los firmantes que, si al bote «Águila» le fué concedido el premio, no puede este declararse vencedor de los botes inscritos para el regateo. Y por nuestra parte le retamos á uno y cuantos regateos quiera para demostrarlo, apostándole hasta la cantidad de cuatro mil reales, pues no podemos creernos vencidos sin lucha, ni el bote «Águila» vencedor sin competidores ó con desigualdad de condiciones en ellos.

Si el bote «Águila» no acepta nuestro reto, es que se resigna al fallo que el público dió ayer tarde, que por cierto no le es nada favorable, y del que nosotros no queremos por el momento hacernos eco.

Barcelona 1.º de octubre de 1877.—Por los seis tripulantes.—El patron, Fausto Lleonart.

Don Fausto Lleonart patron del bote «Aurora.»—Barcelona.—Mahon 8 octubre de 1877.

Muy señor mio: He leído con el interés que se merece, el remitido suscrito por V. y que en nombre de los seis tripulantes del bote nombrado «Aurora» vió la luz pública en el «Diario de Barcelona;» y habiéndome hecho cargo de cuanto en él me concierne, acepto como dueño del bote denominado «Águila» el reto de Vds., apostando por mi parte á favor de mi embarcacion la cantidad que ustedes mismos señalan de cuatro mil reales.

Siendo yo el retado, podria legalmente exigir algunas condiciones: por ejemplo, la de que dicha regata, tuviese lugar en mar neutral, esto es, que no fuese ni en el puerto de Barcelona, ni en el de Mahon, con el fin de evitar actos apasionados que suelen ser siempre imprudentes; mas confiando en la cordura y buena educacion de todos, no tengo inconveniente que tenga lugar en el primero de los citados puertos; únicamente exijo como condicion precisa, que ambos dueños tengan igual derecho de elegir las tripulaciones para sus respectivas embarcaciones, y que el Jurado que al efecto se nombre, procure que el espacio que en dicha regata se ha de recorrer esté bien despejado y sea al menos de una á dos millas; pues la esperiencia tiene demostrado, que las regatas verificadas dentro cortas distancias, siempre dejan lugar á dudas y disgustos que á todo trance es necesario evitar.

La canoa «Águila» con su correspondiente tripulacion se hallará en esa, si el tiempo lo permite, los dias 22, 23 y 24 del corriente, dispuesta á entrar en la lucha que Vds. han provocado, y á la cual espero no se negarán Vds. rechazando las justas condiciones que he propuesto; pues dicha negativa, que en tal caso fuera injustificada me causaria perjuicios cuya indemnizacion no podria dejar de reclamar.

Aunque sin el honor de conocerle, le saludo y se ofrece á sus órdenes como su mas atento seguro servidor Q. B. S. M.—Juan Cardona y Netto.

ADVERTENCIA. No obstante de haber trascurrido algunos dias, desde aquel que se entregó la anterior carta, hasta el que verificó su última salida el vapor «Puerto-Mahon» del puerto de Barcelona, no se habia recibido aun la debida contestacion.

Señor Director del «Diario de Barcelona.»—Muy señor mio: He de merecer de su bondad se sirva insertar en el periódico de su digna direccion el siguiente remitido:

Los dueños de la canoa llamada «Sardina» apoyados en la opinion de muchos inteligentes pretenden no haber sido decisiva la lucha que sostuvo dicha embarcacion con la denominada «Águila» en la regata efectuada el 30 de setiembre y por lo tanto proponen una nueva regata en la que por su parte se ofrece cruzar una cantidad que no sea menor de 250 duros ni mayor de 400 duros, mediante la condicion de que tenga lugar con las mismas tripulaciones y condiciones que la verificada últimamente; para lo cual pueden dirigirse al gimnasio del señor Quadras, situado calle Nueva de San Francisco, n.º 11 y 13.—N. N.

Señores dueños de la canoa «Sardina.»—Barcelona.—Mahon 8 de octubre de 1877.

Muy señores míos: Habiendo visto en el periódico «Diario de Barcelona» un remitido suscrito con las iniciales N. N. en el cual, suponiendo Vds. no haber sido decisiva la lucha sostenida por su canoa con la denominada «Águila» proponen una nueva regata y se ofrecen á cruzar por su parte una cantidad que no sea menor de 250 duros ni mayor de 400 duros. El que suscribe dueño de la canoa retada,

tiene el gusto de manifestar á Vds. que acepta así la proposicion como la apuesta en la cantidad de 400 duros señalada por Vds. como límite máximo.

Está tambien conforme en que la regata se verifique con iguales condiciones que la anterior, á escepcion de una, la de que ambas embarcaciones hayan de llevar la misma tripulacion de entónces, pues no habiendo tenido el infrascrito intervencion directa en la eleccion de la que formaba la dotacion de la suya, no parece regular que, teniendo ahora en juego su particular interés, y la honra, digámoslo así, de su embarcacion, se le prive del derecho de escoger las personas á cuyo celo y pericia han de quedar aquellos confiados.

Debiendo suponer que Vds. no se propondrán otro objeto, ni abrigarán otro deseo, que el de averiguar por medios nobles y leales, cual de las dos canoas surca con mas lijereza y velocidad las aguas, me anima la esperanza de que aceptarán la modificacion espresada, de la cual podrán Vds. hacer igualmente uso, conservando la tripulacion de que en la primera regata se sirvieron ó variándola en todo ó en parte, como mejor les plazca; pues el que suscribe no aspira á obtener ventaja ni preferencia de ninguna clase, sino á que la lucha tenga lugar bajo el pié de la mas completa igualdad.

La canoa «Águila» con la correspondiente dotacion se hallará en esta si el tiempo lo permite los dias 22, 23 y 24 del corriente dispuesta á entrar en la nueva lid que Vds. han provocado, siempre que Vds. no se empeñen en mantener una condicion que el que suscribe dados los antecedentes espresados, no puede admitir por no creerla justa ni razonable.

Por último, para que todos se puedan persuadir del vivo deseo que me anima de conocer si mi embarcacion es efectivamente como lo presumo, mas lijera que la «Sardina» si Vds. lo permiten, quiero conceder á esta la ventaja de apostar 400 duros contra 250 duros.

Aunque sin el honor de conocer á Vds. les saludo y se ofrece á sus órdenes, como su mas atento S. S. Q. B. S. M.—Juan Cardona y Netto.

ADVERTENCIA 2.ª—A la anterior carta, se han servido contestar con la siguiente:

Sr. D. Juan Cardona y Netto.—Mahon.—Barcelona 24 octubre de 1877.

Muy señor mio: A su debido tiempo recibimos la carta que con fecha del 8 del actual se sirvió usted dirigirnos; y en su contestacion debemos decir á usted que sentimos mucho el no poder aceptar la regata que nos propone: en primer lugar porque todos nosotros somos meros aficionados, en segundo lugar porque los marineros que la tripularon en la regata oficial tampoco quieren, y además despues de tantos dias los ánimos están mas calmados, y en tercer lugar si pusimos los remitidos que sin duda leería V. en el «Diario de Barcelona» fué con el convencimiento moral y con nosotros la opinion de muchos inteligentes, que si la regata se hubiese efectuado en debida forma con los mismos tripulantes de una y otra embarcacion, la «Sardina» hubiera salido vencedora y no el «Águila;» por esto fué y no otro el motivo porque la retamos, pues si realmente en la regata oficial el «Águila» venció á la «Sardina» en la segunda regata, no variando las condiciones tambien hubiera vencido y esto es lo que deseábamos aclarar.

Jamás hemos creído ser invencibles y por esto tengo el sentimiento de decir á V. en nombre de mis compañeros que no podemos admitir el reto de usted, aunque lo hallemos muy justo, por las causas que llevó mencionadas.

En nombre de mis compañeros envío á usted un

cordial saludo y sabe puede disponer de este su afectísimo S. S. Q. S. M. B.—José Florencio Quadras.

Últimamente, mi distinguido amigo y paisano D. Estevan Amengual en mi representacion, el dia 21 del corriente hizo insertar en los Periódicos «Diario de Barcelona» é «Imprenta» el remitido que sigue:

Señor Director del «Diario de Barcelona.»

Espera de su bondad la insercion de las siguientes líneas su afectísimo S. S.—E. A.

Dejando á un lado cuanto ocurrió y lo que se dijo en varios comunicados acerca de las regatas efectuadas el 30 de setiembre último, y desprovista la cuestion del acaloramiento que pudo imprimirle en los primeros momentos una mala inteligencia: es natural que se desee probar ahora cuál de las dos embarcaciones nombradas «Águila» y «Aurora» es la mas veloz al remo.

En representacion del dueño de la primera don Juan Cardona y Netto, de Mahon, he invitado al dueño ó patrocinadores de la última (ya que tanto han blasonado de ser su canoa capaz de vencer aquella) á una regata conforme la disponga un jurado de honor nombrado por entrambas partes. Pero como los partidarios de la «Aurora» parece temen al fin la prueba que se les propone, quede sentado que:

El dueño del «Águila», bote de Mahon, que ha conseguido el premio cuantas veces ha entrado en lucha, ha retado á una formal regata en términos y condiciones de buena lid á la canoa «Aurora», cuyos interesados no habiendo aceptado esta proposicion tienen que darse por vencidos.

Si les pica la honrilla de querer medir aun el andar de su embarcacion pueden acudir á la calle de la Merced, núm. 3, entresuelo, para concertar la debida regata con su afectísimo—E. A.

Ahora, enterado este ilustrado público de todo lo ocurrido últimamente en el particular, podrá con reflexion serena formar un perfecto juicio del intrínseco valor que al fin los primeros retos tenían; por nuestra parte, nuestra posicion no nos permite emitir el nuestro; por otra parte, siempre hemos creído que LA RAZON CONCLUYE SIEMPRE POR TENER RAZON.

Juan Cardona y Netto.

## TEATRO.

COMPañIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL DOMINGO

28 OCTUBRE DE 1877.

9.ª de abono.

1.ª Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos del Mtro. Donizetti, titulada

**LUCHA.**

PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.ª fila, 32 rs. vn.—Idem 2.ª fila, 16 rs. vn.—Idem 3.ª fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, 1 real y cuartillo.

Se empezará á las 8.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

S. Florencio y los stos. Vicente, Sabina y Cristeta mártires de Avila.

### CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Misericordia en S. José.

En la Parroquia de Sta. María mañana en la misa mayor esplicacion del S. Evangelio por el propio Sr. Economo, por la tarde despues de visperas seguirá el piadoso y solemne novenario dedicado al eterno descanso de las pobrecitas almas del purgatorio con sermon á cargo del Sr. Cardona y Orfila Pbro. Licenciado.

En las Parróquias del Carmen y S. Francisco, á las 10 misa mayor y plática del Evangelio por los Stes. Párrocos; y por la tarde visperas y rosario á María Sma.

### Santo de mañana.

S. Simon y S. Judas Tadeo apóstoles.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Despachados el 27.

Para Barcelona con esfs. y la corresp. Vapor-correo P uerto-Mahon c. D. A. Victory con 23 trips.

Para id. con azúcar y esfs. Berg. Gota. Pepita c. D. José Zaragoza con 10 trips. y 1 p.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 28.

**SOL.**—Sale á las 6 horas, y 23 minutos de la mañana —Pónese á las 5 horas, y 4 minutos de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 10 y 20 minutos de la noche. —Pónese á las 12 y 51 minutos de la mañana.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 26.—5'30 t.

Mahon 26.—8'21 n.

Se ha desmentido que el general Jovellar regrese á la península.

Los turcos han sido derrotados en Gorny dejando 3.000 prisioneros y cuatro cañones.

Los rusos reconocen imposible invernar en las inmediaciones de Plewna.

El Papa se halla indispuerto.

Interior, 12'50

Exterior, 13'05.

Bonos, 70'20.

## Ayuntamiento de Villa-Cárlos.

La plaza de Secretario de este Ayuntamiento doctada con el haber anual de 990 pesetas, se halla vacante por no haberse presentado á ocuparla el que fué nombrado en 9 de Setiembre último; los aspirantes á la misma podrán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de este Municipio dentro el plazo de 30 dias, contaderos desde la insercion del presente en el Boletín Oficial de la Provincia.—Villa-Cárlos 22 Octubre de 1877.—El Alcalde, José Victori.—P. A. del Ayuntamiento.—Juan N. Quevedo, Srio. interino.

## Anuncios.

### Alcaldía de Alayor.

Verificadas las rebajas en los repartimientos generales de esta Municipalidad correspondientes á los vencidos años económicos de 1875 á 76 y 1876 á 77, ordenados por la superioridad, se avisa á todos los propietarios forasteros que en la actualidad no hayan hecho efectivas sus cuotas, se sirvan verificarlo dentro del término de ocho dias en la recaudacion de este Municipio calle Ancha núm. 8; del contrario me veré en la precisa necesidad de acudir á los medios coercitivos prevenidos en la Instruccion vigente.

Igualmente se previene á los que ya tengan satisfechas sus cuotas, presenten en dicha recaudacion los recibos del año 1876 á 77 para reintegrarse de las cantidades que acreditan contra este Ayuntamiento.—Alayor 24 Octubre de 1877.—El Alcalde, Lorenzo Villalonga.

### Alcaldía de Mahon.

#### INDETERMINADO.

Habiendo fallecido el teniente que fué del Regimiento infantería de la Princesa, D. Narciso Salas ó Latas é Hiriarte, se anuncia á sus padres D. José y D.ª Joaquina ó sus parientes mas cercanos, se presenten en esta Alcaldía en el término de 6 dias, para enterarles de un asunto que les interesa. Mahon 26 Octubre de 1877.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

## Pérdida.

La persona que hubiese encontrado un BOTON Ó GEMELO de oro que uno de estos dias se perdió por las calles de esta Ciudad y lo presente en esta imprenta calle del Bastion núm. 39, además de darle las gracias recibirá una gratificacion de 20 rs.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

## FÁBRICA DE LICORES

DE

## MR. GORRIAS FILS, LICORISTAS DESTILADORES.

ARGEL, PLAZA DE LA LIRA NÚM. 1.

SUCURSAL EN MAHON,

## PLAZA DE LA PESCADERIA NÚMERO 25.

Especialidad en Jarabes y Licores, tales como: Absinthe fina.—Vermouth higiénico.—Bitter.—Raspail.—Chartreuse—Cassis.—Curaçao.—Brou-de-Noix.—Anicete doble.—Anicete de Burdeos.—Punch.—Cognac.—Rhum.—Crema de menta.—Noka.—Cacao.—Vainilla.—Rosa, etc. etc.

Jarabes de Limon.—Groseilles.—Frambroise.—Vinagre.—Azucar, etc.

## VERMOUTH CON CHINA.

Es un vino blanco muy generoso y ligeramente amargo, preparado con quina y otros vegetales aromáticos y saludables. Esta bebida es tónica, estimulante y apetitiva. Tomada con agua purifica y refresca la sangre, siendo á la vez un preservativo poderoso contra la fiebre y las enfermedades intermitentes en los paises calurosos.

A precios escesivamente módicos se remiten los pedidos para el interior de la isla y demás puntos.

Todos los referidos licores se hallan destilados y sometidos á la rectificacion.

### DELEGACION

### DE LA AGENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA PARA LA RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES.

Oficina de recaudacion calle San Elias número 4 (de las Vacas.)

Desde el dia 1.º al 20 del próximo noviembre estará abierta la recaudacion del 1.º y 2.º trimestres de Territorial del año económico de 1877 á 78, mas el cumplimiento del 4.º trimestre de 1875 á 76 ó sea la parte que en dicho trimestre se rebajó á la mayor parte de los contribuyentes; y como son admisibles para dicho pago las primeras décimas del empréstito, podrán aprovecharlas los que las posean presentándolas debidamente endosadas á favor de la recaudacion y acompañadas del recibo del espedido 4.º trimestre de 1875 á 76 en que se hizo la rebaja, segun está ordenado por la Administracion Económica de la Provincia, sin cuyos requisitos no

serán admitidas las espresadas décimas.

Trascurrido que sea el plazo señalado incurrirán en apremio los que no hubiesen cubierto sus débitos.

Mahon 25 octubre de 1877.—El Delegado-Recaudador de Mahon,—José Carreras.

### ENDOSO.

A la Recaudacion para pago de Contribuciones por territorial núm.º

	Plas.	Cénts.
En valores del Empréstito . . . . .	_____	_____
Bonificacion . . . . .	_____	_____
Cesion á favor del Tesoro. . . . .	_____	_____

Mahon Octubre 1877.  
El interesado,